

2ème journée sur des Chemins de Liberté, à travers les Pyrénées

03/12/2008

Le 2 décembre 1937, saint Josémaria est arrivé en Andorre après avoir traversé les Pyrénées

Samedi 22 novembre dernier, en l'anniversaire de cette expédition, la « 2ème journée sur des Chemins de Liberté à travers les Pyrénées » a eu lieu au Centre Culturel des Congrès

de Sant Julia de Loria, avec plus de 100 personnes à l'Auditori Rocafort.

Cette réunion, organisée par l'Associació d'Amics del Camí de Pallerols de Rialb à Andorre, était sponsorisée par l'Universitat d'Andorra, le Comú de Sant Juliá de Loria, le Govern d'Andorra et le Consell Comarcal de l'Alt Urgell.

Tout devait raviver le souvenir de tant de gens qui, tout au long des siècles, avaient eu besoin de franchir les Pyrénées en quête de liberté.

Parmi les intervenants, Jordi Piferrer parla des expéditions conduites par le guide Josep Cirera, de Cal Roger de Ballestar et tout spécialement de celle où se trouvaient saint Josémaria Escrivá de Balaguer et ses sept compagnons qui avaient quitté Oiana le 19 novembre 1937 pour atteindre Andorre le 2 décembre.

Sur cette route, un groupe de 25 personnes les rejoignit et arriva avec eux en Andorre. L'itinéraire qu'ils avaient pris est très bien documenté grâce à sept documents historiques de l'époque (des journaux de bord, des mémoires des expéditionnaires), aux conversations avec Josep Cirera, guide de l'expédition et à des données recueillies auprès d'autres personnes ayant fait une route semblable.

Jordi Piferrer avait des données de cinq autres expéditions semblables. Tout cela montre bien que la route dite Camí d'Andorra est un reflet fidèle de l'itinéraire suivi par beaucoup d'autres expéditions.

À la fin de son exposé, Josep Cirera projeta une vidéo de neuf minutes sur le guide Josep Cirera dont la totalité des propos est recueillie dans un film de deux heures.

C'est donc celui qui guidait l'expédition lui-même qui montre tout les détails de la route du Camí d'Andora : un itinéraire de 97 km, avec un dénivelé total de 9.000 mètres. Cette route est désormais totalement balisée avec du bleu et du jaune.

Durant ces dernières années, elle a été empruntée par plus de 1.000 personnes du monde entier.

Albert Pintat, Chef du Gouvernement d'Andorre, clôtura cette 2ème Journée sur des Chemins de Liberté à travers les Pyrénées et encouragea les organisateurs à poursuivre leur travail de mise en valeur de ce territoire et de respect pour les idées et la liberté de tous.

opusdei.org/fr-fr/article/2eme-journee-sur-des-chemins-de-liberte-a-travers-les-pyrenees/ (26/01/2026)